



LES 3^{ÈMES} DU COLLÈGE MAX JACOB DE JOSSELIN CREUSENT LE SILLON DE LA MÉMOIRE

Depuis de nombreuses années et dans le cadre du centenaire de la Grande Guerre, les élèves de 3^{ème} du collège public Max Jacob de Josselin ont produit de nombreux projets et régulièrement participé avec Benoît Chevier leur professeur d'histoire aux cérémonies mémorielles de Josselin.

Du 11 au 15 mars 2019, les élèves se sont immergés dans l'histoire. Ils ont découvert les terres marquées de Verdun : Douaumont, Fleury, Vauquois. Puis c'est avec émotion et recueillement qu'ils ont découvert l'existence en France du camp de concentration de Natzwiller-Struthof et des horreurs nazies.

Ces différents lieux de l'histoire auront permis aux élèves de comprendre les enjeux de la Mémoire. Découvrir, comprendre pour ne jamais oublier.

Toujours autour de l'histoire et la mémoire, les 3^{èmes} ont convoqué certains événements de la seconde guerre mondiale en France et analysé l'histoire tragique et glorieuse à la fois du "Réseau Manouchian" et de "L'Affiche rouge".

Le 4 avril 2019, le projet a trouvé une concrétisation lors d'une représentation scénique des productions des élèves au cinéma "Le Beaumanoir" de Josselin où devant les autres collégiens et quelques invités, ils ont pu rappeler le contexte historique de l'Affiche Rouge, évoquer au travers de leur dernière lettre la mémoire d'un certain nombre de membres du groupe Manouchian et enfin interpréter en chœur le texte poétique de Louis ARAGON sur une musique de Bernard L'WILLIERS.

A n'en pas douter et forts de ces expériences, les jeunes collégiens deviendront surtout les passeurs de Mémoire d'aujourd'hui et de demain.

